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O PAI NOSSO. PERDOA-NOS AS NOSSAS DÍVIDAS

VISÃO: CONHECER PESSOALMENTE A CRISTO CRUCIFICADO E FAZÊ-LO CONHECIDO, EM 
TODO O LUGAR, ATRAVÉS DA AMOROSA GRAÇA DO PAI.

ANIVERSARIANTES DA SEMANA

HORÁRIOS DE CULTO

PASTORES ENDEREÇOSCONTATO

DOMINGO
9h00 - Estudo Bíblico
18h30 - Culto

Glenio Fonseca Paranaguá
Eric Gomes do Carmo
Maurício Marcelo Torres

Templo: 43 3372-8900  
Av. Paraná, 76-A | CEP 86020.360 
Acampamento Canaã: 43 3326-1863
Rua Akira Yoshi
Colina da Graça: 43 3357-4862
Rua Guilherme Farel, 230

comunicacao@palavradacruz.com.br
ouvidoriapib@palavradacruz.com.br 
Whatsapp - PIBL: 43 99996-8579

15h00 - Oração e Comunhão
19h30 - Oração

4ª FEIRA
19h30 - Culto de Jovens
SÁBADO

A isto, respondeu Jesus: Em 
verdade, em verdade te digo 
que, se alguém não nascer de 
novo, não pode ver o reino de 
Deus. João 3:3.

DIA 24/11 
Angela Jemani Alves
Izabel Cristina Leonardi
Leni Liepkan Bandartchuc
Maria Angelica Akiko Okuda
Rebeca Masiero de Miranda
Waldomiro Ferreira de Paiva
DIA 25/11
Abigail Moreira
Andre Luis Oliveira
Eduardo Henrique Lourenço Roque
Sergio Roberto Francisquini
DIA 26/11
Alessandra Peres Moreno
Debora Rafaelli de Carvalho
Jose Fontoura da Silva
Kleber Correira Baptista
Mario Rocha Filho
Neise Maria Imperatore Ferreira
Ogle Beatriz Bacchi de Souza
DIA 27/11
Adriana Cristina Bazani Cruciol
Cecilia Gonçalves de Freitas
Elias Jose Gonçalves de Assis Ribeiro
Gabriela Frabio Carvalho
Luiz Fernando da Silva
Ruth Teles de Almeida
Sara Rubia Fernandes Gamba
DIA 28/11
Doraci Morgato dos Santos
Emerson de Almeida Reis
Iolanda de Assis Aguiar Raymundo
Maria Raquel Moreno Rodrigues
Terezinha de Fatima Couto
DIA 29/11
Deborah Resende Faria
Eri Marcia Terumi Kusaba Presti
Lucas Monteiro de Castro Fertonani
DIA 30/11
Andreia Santos de Souza
Fernando Humberto Mesquita A. Barros
Henrique Zambrim Frejuello
Marcio Tolomeu
Marco Aurelio Borges Costa
Mario Antonio Galindo
Paula Carolina Dias Gibrin Martin
Sandra Lourenço Tamanini
Valdemir Bazilio da Silva
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Pr. Glenio Fonseca Paranaguá

Parece muito estranho... e perdoa-nos as nossas dívidas, assim como 
nós temos perdoado aos nossos devedores. Será isto mesmo que o Senhor quis 
dizer? Que o Pai nos perdoe como nós perdoamos? Creio que o perdão, dado 
pelo Pai, para sermos esse tipo de  perdoador, nada tenha a ver conosco. Deus 
nos perdoou pelos méritos do Seu Filho. Mas, uma vez perdoados, pelo sacrifício 
de Cristo, agora perdoamos com o mesmo estilo do Pai.

Oswald Chambers afirmava: “É um completo absurdo dizer que Deus nos 
perdoa porque ele é amor. A única base pela qual Deus nos pode perdoar é a 
cruz,” embora temos que admitir que a cruz seja a forma mais radical de Deus 
expressar o Seu amor. 

O perdão é sempre sofrido. Não há expiação sem custo, nem alforria sem 
perda. C. S. Lewis sutilmente nos provoca: “todos dizem que perdoar é uma idéia 
agradável até terem algo para perdoar,” mesmo assim, se não perdoarmos, o 
preço da amargura é muito superior. E se não estivermos dispostos a perdoar é 
porque não experimentamos o perdão.

Alguém disse com a sabedoria de cima: “a pessoa que sabe que é susceptível 
à queda estará mais pronta a perdoar as ofensas de seus semelhantes.” Então, 
Alice Clay vai na mosca ao dizer: “nada neste mundo vil e em ruínas ostenta a 
suave marca do Filho de Deus tanto quanto o perdão.” Se sou um perdoador, sou 
semelhante a Cristo. Uau!

Aquele que foi perdoado não pode ser tão implacável em perdoar. Para 
Thomás Watson, “a pessoa pode ir para o inferno por não perdoar, tanto quanto 
por não crer.” Se não sou capaz de perdoar fica muito evidente que nunca 
experimentei o perdão de Cristo, pois se creio que fui totalmente perdoado, posso 
orar sem reserva: que o Teu perdão para comigo seja com a mesma disposição 
que recebi de Ti para perdoar aos que me ofenderam. 

Pai, perdoa-me por causas das minhas muitas transgressões. Eu 
até gostaria de perdoar os que me ofenderam, mas não é fácil. Vivo num 
mundo repleto de trombadas e traspassas, cheio de feridas e contusões, e 
eu, totalmente incapacitado, mas dá-me a graça de perdoar, assim como foi 
perdoado graciosamente pelo Teu Filho. Faz isto, Aba!

Eu sei que Tu, quando perdoas os nossos pecados, estes são,de fato, 
perdoados de tal forma, como se jamais tivessem sido cometidos, por isso, eu 
Ti peço que, me concedas essa mesma atitude, para que eu possa perdoar sem 
reservas e rancores. 

Se sou um perdoado e, perdoado inteiramente, pela obra do Calvário, não 
me cabe outra postura, senão perdoar aos que me feriram. Não há nenhuma 
contradição poder dizer: perdoa as minhas dívidas, assim como eu tenho 
perdoado aos meus devedores. Se já estou alforriado não posso mais exercer a 
função de carcereiro. “Se realmente conhecemos a Cristo como nosso Salvador, 
os nossos corações são quebrantados, não podem ser duros, e não podemos 
negar o perdão,” concordo com Dr. Lloyd-Jones. 

DOMINGO 24/11
9h00 - Fernando Eduardo Prison
18h30 - Maurício Marcelo Torres

DOMINGO 01/12
9h00 - Glenio Fonseca Paranaguá 
18h30 - Glenio Fonseca Paranaguá

DOMINGO 24/11
9h00 - Valter e Marjorie
18h30 - Valter e Marjorie

DOMINGO 01/12
9h00 - José e Dulcinéia
18h30 - José e Dulcinéia

DIACONIAPREGAÇÃO

DISSE JESUS

ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA
O Presidente do Conselho de Administração, 
no uso das atribuições que lhe confere 
o estatuto da Primeira Igreja Batista em 
Londrina, convoca os membros da igreja para 
participar da Assembléia Extraordinária a ser 
realizada no dia 01 de Dezembro de 2019 
às 10h45, em sua sede, com quórum de 1/3 
dos membros em primeira convocação e com 
qualquer número em segunda convocação, 15 
minutos após a primeira, conforme disposto 
no art. 17 do estatuto, para tratar do seguinte 
assunto: REFORMA DO TEMPLO.

CONTRIBUIÇÕES - REFORMA TEMPLO
Aos que desejarem contribuir para a 
reforma do templo, poderão fazê-lo 
através do envelope de dízimo. Escreva no 
envelope “PARA A REFORMA DO TEMPLO”. 
Para aqueles que desejarem contribuir via 
Banco do Brasil - Agência 7629-5, Conta 
31.600-8.

VISITANTES
Olá visitante, você é bem vindo! Se é 
a tua primeira vez em nossa reunião 
não se esqueça de pegar um presente 
que temos para você no balcão 
da recepção ao término desse culto 
congregacional.

FIM DE ANO
No dia 31/12 teremos o último culto 
congregacional deste ano. Marque na 
sua agenda e faça os preparativos, pois a 
programação do culto terá início  às 20h00 
e irá até às 22h00.

VIDA SEM DÍVIDAS
No dia 03/12, às 19h30, teremos o quinto 
encontro. Venha participar sem custo. Entre 
os temas tratados teremos: Pagar aluguel 
ou financiar o imóvel?

PIQUENIQUE PAIS E FILHOS
E vem aí no dia 30/11/2019, mais um 
Piquenique Pais e Filhos no Acampamento 
Canaã. Horário: 14h às 18h. Levar um prato 
de doce ou salgado, suco/refrigerante. Leve 
também bola, brinquedos não eletrônicos, 
corda para pular, bambolê...

ORANDO EM TODO O TEMPO
Adorando, intercedendo, confessando, 
agradecendo ou pedindo; todos esses 
são motivos para dobrar os joelhos e orar 
a Deus. Toda a igreja está convidada para 
esses momentos de oração em comunidade 
na quarta-feira às 15h00, 19h30 e no 
domingo às 8h45 e 17h45.

CONGRESSO DO NOVO NASCIMENTO
Não perca o próximo Congresso do Novo 
Nascimento em Londrina. Tema: O Evangelho 
das Insondáveis Riquezas de Cristo - Efésios 
3:8 Será nos dias 30/01 a 02/02. Preletor Pr. 
Glenio Fonseca Paranaguá Inscrições pelo 
site: www solagratia.com.br. Tel.(43) 3344-
3717. Valor R$ 285,00 por pessoa.



ANOTAÇÕESPREGAÇÃO DA PALAVRA

Fernando Eduardo Prison

O PARADOXO DA VIDA CRISTÃ: TORNANDO-SE AQUILO QUE JÁ É

Porque, mediante essa única oferta, ele tornou perfeitos para sempre os que estão sendo 
santificados. Hebreus 10:14.

A vida cristã é um paradoxo. E paradoxo é 
uma ausência de nexo, uma falta de lógica, uma 
contradição aparente. Em 2 Coríntios 12:10, Paulo 
diz: Pelo que sinto prazer nas fraquezas, nas 
injúrias, nas necessidades, nas perseguições, 
nas angústias, por amor de Cristo. Porque, 
quando sou fraco, então, é que sou forte. 
Enquanto o homem secular tem prazer no poder, 
no reconhecimento e na fartura, o apóstolo diz o 
contrário. 

No evangelho de Lucas, Jesus, ao terminar 
uma parábola, diz: Digo-vos que este desceu 
justificado para sua casa, e não aquele; porque 
todo o que se exalta será humilhado; mas o que 
se humilha será exaltado. Lucas 18:14. Nessa 
passagem conhecida, que é a parábola do fariseu 
e do publicano, Jesus mostra o equívoco de se 
confiar em si mesmo, deixando claro que Deus 
considera justo aquele que se reconhece pecador, 
humilhando-se diante dEle, e não o contrário.

Um dos grandes desafios para o cristão 
é exatamente entender um aparente paradoxo: 
o que significa vida cristã e como se vive essa 
realidade espiritual num corpo físico de corrupção. 
Grande parte dos nossos erros e de nossa forma 
equivocada de pensar, está no fato de que somos 
indivíduos completamente ignorantes em relação 
à Palavra de Deus (Mateus 22:29). Por outro lado, 
alguns até conhecem as Escrituras, mas não 
compreendem que a vida está no Filho e não na 
letra. Os religiosos têm essa dificuldade. Jesus 
disse a eles: Examinais as Escrituras, porque 
julgais ter nelas a vida eterna, e são elas mesmas 
que testificam de mim. Contudo, não quereis vir 
a mim para terdes vida. João 5:39,40. 

O ponto central da vida cristã é ter sido 
vivificado por Cristo, ter recebido sua vida (zoe), 
a vida do Espírito de Deus. Por isso, quem crê 
no Filho tem a vida eterna; o que, todavia, se 
mantém rebelde contra o Filho não verá a vida, 
mas sobre ele permanece a ira de Deus. João 
3:36. Seguir os passos de Jesus ou andar como 
ele andou, isso, por si só, não é vida cristã. Pode 
até ser uma vida piedosa, mas não deixa de ser 
também uma simples vida religiosa. E a religião 
não nos aproxima de Deus, antes, ela nos afasta. 

O que nos liga a Deus é o Filho, através 

do qual fomos reconciliados com o Pai. Porque, 
se nós, quando inimigos, fomos reconciliados 
com Deus mediante a morte do seu Filho, muito 
mais, estando já reconciliados, seremos salvos 
pela sua vida. Romanos 5:10.

Portanto, ninguém pode ter vida cristã, se 
não tiver a vida de Cristo dentro dele. Isso parece 
até óbvio, mas, infelizmente, não é tão simples 
assim. Grande parte das igrejas evangélicas 
brasileiras está cheia de pessoas “vazias”, tentando 
“viver” a vida cristã, mas sem a vida do Filho. Elas, 
equivocadamente, entenderam que ser cristão é 
frequentar uma igreja local. Em outras palavras, 
você pode até fazer parte de uma denominação 
cristã e, mesmo assim, não fazer parte da igreja de 
Cristo. Fazer parte da igreja visível não implica em 
fazer parte da igreja invisível. Pode-se até ter uma 
vida piedosa, mas estar debaixo da ira de Deus e 
condenado à morte eterna. Não se iluda: apenas 
aqueles que têm a vida (zoe) de Cristo fazem parte 
da família de Deus, da igreja invisível. 

E precisamos da vida de Cristo, porque 
estávamos mortos em delitos e pecados, 
separados de Deus. Vocês estavam mortos por 
causa de seus pecados e da incircuncisão de 
sua natureza humana. Então Deus lhes deu 
vida com Cristo, pois perdoou todos os nossos 
pecados. Colossenses 2:13 (NVT). Se estávamos 
mortos em delitos e pecados, não havia como ter 
comunhão com Deus. 

O pecado fez separação entre nós e Deus. 
E considerando que o salário do pecado é a morte 
(Romanos 6:23), nosso destino natural é a morte 
eterna. Só existe uma solução para esse dilema: 
o perdão do nosso pecado. E foi exatamente isso 
que Jesus Cristo fez na cruz: com a sua morte e seu 
sangue derramado, o preço da nossa condenação 
eterna foi pago, de uma única vez. Assim, mediante 
a fé, através de nossa união na morte com Cristo, 
fomos justificados do pecado, ou seja, tornados 
justos diante de Deus. Isso significa que a justiça 
de Deus, em Cristo, foi colocada em nossa conta, 
tornando-nos aceitáveis por Ele.

O entendimento do que é vida cristã pode 
ser encontrado no livro de Hebreus, capítulo 10, 
verso 14, onde o autor diz: Porque, mediante essa 
única oferta, ele tornou perfeitos para sempre 

os que estão sendo santificados. Mediante a 
morte de Jesus Cristo, como oferta pelo pecado 
de todos os que creem nele, fomos considerados 
justos e perfeitos diante de Deus, muito embora 
ainda vivamos com uma natureza terrena, sendo 
tentados e ainda pecando. Eis o paradoxo.

É evidente que somos seres imperfeitos, 
indignos e repreensíveis. Mas, a fé em nossa 
união com Cristo, aquele que é perfeito, digno 
e irrepreensível, nos torna como ele, perante 
Deus. Por isso, podemos concordar com Paulo, 
no sentido de que estamos em paz com o Pai. 
Portanto, uma vez que pela fé fomos declarados 
justos, temos paz com Deus por causa daquilo 
que Jesus Cristo, nosso Senhor, fez por nós. 
Romanos 5:1.

O autor de Hebreus, no texto acima, 
afirma que Jesus Cristo é a oferta única pelo 
pecado. Essa oferta é suficiente e nos tornou 
perfeitos para sempre. Mas, o versículo continua 
e também diz que esses mesmos homens, 
cujo sacrifício de Cristo tornou perfeitos para 
sempre, também estão sendo santificados, isto 
é, tornados santos. Na verdade, estamos sendo 
transformados, dia após dia, naquilo que já 
somos em Cristo. 

Muitas pessoas acreditam que Deus exige 
primeiro a perfeição em seus comportamentos 
para, depois, serem aceitas por Ele. Isso é um 
grande engano. Cremos em Cristo e no que Ele já 
fez na cruz e em sua vida perfeita. E, pela fé, Deus 
nos une a Cristo, em sua morte e ressurreição. 
Mediante essa união, na obra da cruz, a justiça de 
Cristo é imputada a nós e os nossos pecados são 
imputados a Cristo. 

John Piper diz o seguinte, a esse respeito: 
Isso significa que a evidência de que estamos 
santos ou perfeitos ou justos diante de Deus é 
que pela fé estamos nos tornando santos. Soa 
um pouco paradoxal. Mas é a chave da vida 
cristã... O poder pelo qual você luta diariamente 
para vencer as imperfeições na vida está na 
confiança de que você já foi aperfeiçoado... A 
evidência de que estamos aperfeiçoados em 
Cristo é que odiamos o pecado e, a cada dia, pela 
fé em suas promessas, lutamos para vencer as 
imperfeições que existem.

Um raciocínio aparentemente lógico seria 
talvez este: as nossas obras e os nossos esforços 
irão nos fazer vencer nossas imperfeições, 
tornando-nos agradáveis a Deus. Todavia, não 
é isso que as Escrituras dizem, mas o oposto. 
Deus, primeiramente, nos considera aceitáveis, 

torna-nos seus filhos, conta-nos como justos. 
E, por causa dessa justiça, passamos uma vida 
inteira nos tornando aquilo que já somos. Conclui 
John Piper.

As pessoas que confiam em Cristo, 
não precisam temer, mesmo diante de suas 
imperfeições, pois já foram aperfeiçoadas 
para sempre. Os crentes na obra do Filho são 
completos nEle. Portanto, porque estão nele, o 
cabeça de todo governante e autoridade, vocês 
também estão completos. Colossenses 2:10. 
Temos uma posição perfeita diante de Deus 
por causa da obra concluída de Jesus Cristo, diz 
Warren W. Wiersbe. Foi por iniciativa de Deus 
que vocês estão em Cristo Jesus, que se tornou 
a sabedoria de Deus em nosso favor, nos 
declarou justos diante de Deus, nos santificou 
e nos libertou do pecado. 1. Coríntios 1:30.

Portanto, muito embora sejamos 
perfeitos em Cristo, ainda estamos “sendo 
santificados”. Deus está nos tornando santos, 
progressivamente limpos e separados para 
seu uso especial, em nossa peregrinação diária. 
O Breve Catecismo de Westminster, quanto à 
pergunta 35, responde o que é santificação: é 
a obra da livre graça de Deus, pela qual somos 
renovados em todo o nosso ser, segundo a 
imagem de Deus, e habilitados a morrer cada vez 
mais para o pecado e a viver para a retidão. Neste 
processo, precisamos aceitar a disciplina e a 
orientação do Senhor, submetendo e sujeitando 
a Ele, o controle de nossos desejos e vontades.

E, assim, vamos sendo transformados 
gradativamente à sua imagem gloriosa, sendo 
feitos cada vez mais parecidos com Cristo, muito 
embora, já tenhamos sido aperfeiçoados nEle 
para sempre. Esse é o paradoxo da vida cristã.

O sacrifício de Cristo foi eficaz e 
proporciona aos crentes a perfeição eterna. 
Por isso, não precisamos temer o julgamento 
de Deus sobre nós. Não há mais ofertas pelo 
pecado. Onde os pecados foram perdoados, já 
não há necessidade de oferecer mais sacrifícios. 
Hebreus 10:18. O perdão é permanente, 
porque o sacrifício de Cristo é permanente. 
Quando um pecador confia em Cristo, todos 
os seus pecados são perdoados, a culpa se foi 
e o assunto é completamente resolvido para 
sempre. Agora, diante de nossas imperfeições 
e pecados, porquanto ainda vivemos num corpo 
de corrupção, temos o Espírito Santo, que nos 
habilita a uma vida de obediência a Deus e nos 
conforma, dia após dia, à imagem de Cristo.
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